

LEGENDÄRER RITT KARL XII. WIRD REKONSTRUIERT

2400 km zu Pferd in 14 Tagen – Aus fn aktuell 11/98

Eine der herausragendsten Leistungen in der Geschichte der Reiterei soll im kommenden Sommer noch einmal nachgestellt werden. Im Jahre 1714 legte der schwedische König Karl XII. mit zwei Begleitern die 2400 Kilometer lange Strecke vom rumänischen Pitesti zur Ostseestadt Stralsund in knapp 14 Tagen zu Pferde zurück.

Der legendäre Ritt, bei dem durchschnittlich mehr als 170 km pro Tag zurückgelegt wurden, soll nun im kommenden August von einer schwedisch-ungarischen Reitergruppe rekonstruiert werden. Dabei führt die Route über mehr als 1200 km – von Passau bis Stralsund – auch durch deutsches Gebiet.

Während des nordischen Krieges von 1700 bis 1721 konnte der junge schwedische König Karl XII. die gegen Schweden verbündeten Länder Dänemark, Polen und Russland in mehreren Schlachten besiegen. Nach diesen anfänglichen Erfolgen endete der Feldzug gegen Russland 1708 jedoch mit einer vernichtenden Niederlage bei Poltava. Mit einer kleinen Streitmacht gelang es Karl XII., in das damals türkische Bender im heutigen Moldavien zu entkommen. 1714 sammelte der König seine verbliebenen Truppen in Pitesti im heutigen Rumänien, um mit ihnen den Rückmarsch nach Schweden anzutreten.

Er entschloss sich jedoch, die Heimreise verkleidet und mit nur zwei Begleitern auf schnellstmögliche Weise zurückzulegen. Am Abend des 27. Oktober startete Karl XII. in Pitesti und kam in der Nacht vom 10. auf den 11. November im mecklenburgischen Stralsund an. Dabei legten er und seine Begleiter die rund 2400 km lange Strecke in knapp 14 Tagen zu Pferde zurück, was als eine der größten Leistungen in die Geschichte der Reiterei einging.

Die schwedische Vereinigung „(d“ unter dem Vorsitz des ehemaligen Oberbefehlshabers des schwedischen Heeres, Generalleutnant a.d. Ake Sagren, will im Sommer 1998 den legendären Ritt rekonstruieren. Dazu wird eine schwedisch-ungarische Reitergruppe mit insgesamt 15 Reit- und neun Fahrpferden sowie zwei Postkutschen am 15. August in Pitesti an den Start gehen.

Der Ritt wird in originalgetreuen Uniformen und mit der zur damaligen Zeit vorhandenen Ausrüstung durchgeführt, um zu demonstrieren, dass heutige Reiter und Pferde in der Lage sind, diese Leistung nachzuvollziehen. Nach der vorläufigen Planung wird die Reitergruppe am 24. August in Passau eintreffen und von dort über Nürnberg nach Bamberg reiten. Von dort führt die Strecke, die der historischen Reiseroute Karls XII. nachempfunden ist, über Würzburg, Hanau, Kassel, Hildesheim, Celle, Parchim bis Stralsund, das laut Plan in den späten Abendstunden des 29. August erreicht werden soll.

(Der Ritt wurde tatsächlich im Jahr 2000 durchgeführt.

Nachzulesen unter http://www.wissen48.net/x/Carolus_Rex_Revivat_-683454.html)